

El general Lázaro recibe el guión del Eurocuerpo de manos del almirante López Calderón (JEMAD).





La ministra de Defensa y el JEMAD asisten a la ceremonia de toma de posesión.



UN ESPAÑOL AL MANDO DEL EUROCUERPO

El teniente general Aroldo Lázaro se pone al frente de la unidad multinacional, preparada para actuar bajo mando de la UE y la OTAN

LA emblemática *Place du Château*, en el centro de la ciudad francesa de Estrasburgo, fronteriza con Alemania, a orillas del Rin, acogió el pasado 18 de septiembre la ceremonia de relevo en la jefatura del Cuerpo de Ejército Europeo (más conocido como Eurocuerpo). Un español, el teniente general Aroldo Lázaro Sáenz, ha asumido por un periodo de dos años el mando esta fuerza militar, símbolo de Europa y su defensa común, integrada por once países, y a la vanguardia de los cambios geopolíticos y estratégicos.

En el acto, el general Lázaro recibió el estandarte del Eurocuerpo de manos del jefe de Estado Mayor de la Defensa (JEMAD), almirante general Teodoro López Calderón, a quien previamente se lo había entregado el general polaco Piotr Blazeusz, que de esta forma simbólica finalizaba su etapa al mando de la unidad multinacional.

El JEMAD viajó a Estrasburgo junto a la ministra de Defensa, Margarita Robles, que representó a nuestro país en la ceremonia. «En estos tiempos difíciles y de inestabilidad, la unidad de Europa es más

importante que nunca», manifestó el teniente general Lázaro, al tiempo que agradeció a la ministra Robles su confianza por este nombramiento.

El nuevo comandante del Eurocuerpo elogió el esfuerzo realizado por su predecesor y su gran labor de estos años para defender la paz, la protección común y la seguridad. «Seguiré trabajando en esa línea de cooperación», aseguró. «Quiero reafirmar mi compromiso para mantener el nivel de excelencia del Eurocuerpo», una fuerza militar que, subrayó Lázaro, «es también una herramienta diplomática».

Es la cuarta vez que un general español toma el mando de este cuartel general multinacional, en el que están destinados más de un millar de militares, 120 de ellos, españoles.

EN EL CORAZÓN DE EUROPA

El origen del Eurocuerpo es fruto de la reflexión sobre las devastadoras consecuencias que para Europa supusieron las dos guerras mundiales del pasado siglo, en las que Francia y Alemania tuvieron un protagonismo singular. En 1963 el presidente de Francia, el general De Gaulle, y el canciller de Alemania, Konrad Adenauer, firmaron el Tratado del Eliseo, en el que se habla por primera vez de cooperación en el ámbito de defensa. Posteriormente, ya en 1989, Francia y Alemania crearon una unidad conjunta, la Brigada Franco-Alemana, compuesta de unidades de los ejércitos de ambos países.

Como continuación a esa iniciativa, en 1992, durante la cumbre franco-alemana de La Rochelle, los presidentes François Mitterrand y Helmut Kohl acordaron establecer en Estrasburgo un cuartel general de Cuerpo de Ejército. Inmediatamente después, ofrecieron la participación en el proyecto a otros países, produciéndose la rápida adhesión de Bélgica en 1993, España en 1994, Luxemburgo en 1996 y, más recientemente, Polonia, en 2022.



Soldados del Eurocuerpo portan las banderas de los seis países marco (Alemania, Bélgica, España, Francia, Luxemburgo y Polonia).

Más de 120 españoles están destinados en la sede de esta fuerza militar creada en 1992

Hoy día, a las seis naciones marco se añade la presencia de cinco naciones asociadas (Austria, Grecia, Turquía, Rumanía e Italia).

ALTA DISPONIBILIDAD

El Eurocuerpo es una unidad muy parecida a otros cuarteles generales de alta disponibilidad de los que dispone la estructura de fuerzas de la OTAN, aunque con algunas características propias. La primera es una aportación equilibrada de recursos por parte de las naciones marco (España es la tercera contribuidora tras Francia y Alemania). La segunda característica es su dualidad, al estar disponible para actuar en beneficio tanto de la OTAN (a disposición de SACEUR como parte de la estructura de fuerzas desde 1993) como de la Unión Europea.

La unidad ha participado en misiones de mantenimiento de la paz y gestión de crisis en los Balcanes y Afganistán y en misiones de entrenamiento de la UE en África, operaciones que han consolidado su experiencia en despliegues multinacionales y su capacidad para coordinar fuerzas internacionales.

Tras la aprobación de la *Visión 2026+* por parte de las naciones marco, el Eurocuerpo tiene como función principal constituir un cuartel general conjunto centrado en operaciones terrestres de respuesta de crisis, con capacidad para operaciones multidominio. Es capaz de realizar tanto operaciones de entrada inicial (*Initial Entry Force*) como ejercer el mando de fuerzas terrestres compuestas por hasta 65.000 soldados.



El general polaco Piotr Blazeusz y el general Lázaro, junto al JEMAD, en el acto de relevo de mando celebrado en la *Place du Château*.



UNA BRILLANTE CARRERA MILITAR

EL teniente general Aroldo Lázaro Sáenz (nacido en Sidi Ifni, actual Marruecos, de 63 años) ha recibido el mando del Eurocuerpo después de haber estado tres años y medio al frente de la misión de Naciones Unidas en Líbano (UNIFIL), liderando a unos 10.000 cascos azules de 48 países. El pasado mes de julio recibió la Gran Cruz al Mérito Militar con distintivo azul, en un acto en el que la ministra de Defensa, Margarita Robles, destacó la valía de su trabajo, «en unas circunstancias especialmente complicadas», debido a los enfrentamientos entre el Ejército israelí y *Hezbollah*.

Entre otros puestos y destinos en sus 39 años de carrera militar destacan el Cuartel General de la Eurofuerza Operativa Rápida (Florencia), en el Cuartel General Multinacional Terrestre de Alta Disponibilidad (Valencia), la jefatura de la Brigada Mecanizada *Guzmán el Bueno X* y el mando del Regimiento de Infantería Mecanizada *La Reina* (Córdoba).

Además de sus tres despliegues en Líbano, donde también lideró el Sector Este, el general Lázaro participó otras tres veces en la operación de paz en Bosnia-Herzegovina bajo mando de Naciones Unidas (UNPROFOR), de la OTAN (SFOR) y de la Unión Europea (EUFOR), respectivamente.

Ascendió a general de división en 2020 y fue nombrado director de Asistencia al Personal del Ejército de Tierra. De su formación académica destacan sus cursos de Estado Mayor, tanto de España como de la OTAN, el curso de Cooperación Cívico-Militar, los cursos de Asesor



de Género en Operaciones, Estrategias de Recuperación y Estabilización y Liderazgo Estratégico en el entorno de la Seguridad Social Global, así como su participación como ponente y como alumno en numerosos seminarios y foros.

Habla inglés, francés e italiano y está en posesión de diversas recompensas militares, nacionales y extranjeras.

Ha recibido el mando del Eurocuerpo después de tres años y medio al frente de la misión de la ONU en Líbano

EL COMITÉ COMÚN

Habida cuenta de su naturaleza, el Eurocuerpo es dirigido de forma conjunta por las naciones marco y las decisiones importantes son tomadas por consenso.

El Comité Común constituye la instancia superior de decisión, sobre todo, en lo referente a su empleo en operaciones. El general jefe del Eurocuerpo recibe las órdenes directamente del Comité Común que, a su vez, está compuesto por los jefes de Estado Mayor de la Defensa y los directores políticos de los Ministerios de Asuntos Exteriores de cada país.

La estructura del Cuerpo de Ejército Europeo se basa en el modelo estándar de la OTAN. Su Estado Mayor cuenta con todas las competencias necesarias para preparar y conducir operaciones terrestres en un entorno complejo. Está formado por tres divisiones, cada una con un general al frente, que cuentan a su vez con las secciones necesarias para un empleo en operaciones, desde los recursos humanos a la cooperación cívico-militar, pasando por planeamiento y conducción de operaciones, inteligencia, logística o incluso gestión financiera.

En tiempos de paz, el comandante del Eurocuerpo cuenta con una Brigada Multinacional de Apoyo al Mando, compuesta por militares provenientes de todas las naciones marco. Conservan sus propios uniformes y estatutos nacionales, aunque comparten la misma boina azul oscuro y el emblema del Eurocuerpo.

La contribución española se materializa, según las necesidades, a través de vacantes que son ofertadas en el Boletín Oficial del Ministerio de Defensa.

Victor Hernández
Fotos: MDE